

 Fecha: 10-07-2025
 Pág.: 10
 Tiraje: 3.600

 Medio: El Longino
 Cm2: 674,9
 Lectoría: 10.800

 Supl.: El Longino
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Denuncian déficit de \$14 mil millones en presupuesto de Salud para 2026 en Tarapacá: Pide explicaciones y soluciones a ministra

Ximena Aguilera



Diputado Renzo Trisotti:

Penundan défidit de \$14 millones en presupuesto de Salud para 2026 en Tarapacás Pide explicaciones y soluciones a ministro Ximeno Aguilero

El legislador consultó a la secretaria de Estado si es que existe algún análisis presupuestario para este caso y si es que habrá recursos suplementarios que permitan paliar la situación. La ministra respondió.

El diputado Republicano Renzo Trisotti, denunció que para el próximo año ya existiría un déficit de 14 mil millones de pesos, para el funcionamiento de los servicios de salud de la Región de Tarapacá.

Lo anterior, en el marco de la sesión comisión de Salud de la Cámara de Diputados -desarrollada este martes-, hasta donde llegó el legislador para hacer consultas directamente a la ministra del ramo Ximena Aguilera, a quien solicitó explicaciones y soluciones para esta compleja situación.

Allí recordó que "en el Presupuesto del año 2025 se estableció una glosa presupuestaria específica para poder hacer un análisis de la ejecución presupuestaria de algunos Servicios de Salud del país, que presentaron una serie de problemáticas, específicamente en el subtítulo 22. Una de ellas efectivamente fue la Región de Tarapacá".

"De acuerdo a las últimas reuniones que he sostenido con la directora

del Servicio de Salud, más algunas dirigentes del hospital, más el director del hospital, más el director médico, hoy día para el año 2026 ya tenemos aproximadamente un déficit que se calcula en ese mismo ítem de \$14 mil millones. Por lo tanto, yo lo que quería saber es si se ha hecho ese análisis respecto a la ejecución presupuestaria", consultó el parlamentario.

En esa línea, el diputado Trisotti también consultó si es que "va a haber algún tipo de suplementación por parte del Ministerio de Salud. Esto la verdad tengo que acudir a usted, porque la verdad vengo pidiendo reunión con el Subsecretario de Redes hace varias semanas y no he tenido respuesta. Y para poder ver si es que efectivamente va a haber una suplementación y de lo contrario poder acudir a la otra glosa presupuestaria que se aprobó respecto de poder tener un

sistema bastante más acelerado que el del año pasado para poder acudir a los gobiernos regionales".

"Si me pregunta usted, ese es el orden que a mí me gustaría, que fuera con fondos nacionales y la diferencia con fondos regionales. Pero me gustaría, si hay algún análisis realizado y si efectivamente se va a generar algún tipo de suplementación para, sí no, acudir al gobierno regional", detalló el parlamentario por Tarapacá.

Respuesta de la ministra Aguilera

Al respecto, la titular de la cartera, decidió responder en la misma instancia a las consultas del legislador del Partido Republicano, señalando que el ministerio tiene un comité de análisis

